

DIDIER BARRÉ VA QUITTER LA PRÉSIDENCE DE CHOLET BASKET



Didier Barré va quitter la présidence de CB

Didier Barré, actuel président de Cholet Basket, annonce son départ du club à la fin de la saison.

PAGES SPORT

Le Courrier de l'Ouest – Jeudi 9 mai 2019



Didier Barré va s'effacer

Président de Cholet Basket depuis décembre 2015, Didier Barré démissionnera à la fin du mois. Une décision qu'il assure ne pas être liée à la situation sportive incertaine du club.

Pierre-Yves CROIX,
avec Tristan BLAISONNEAU
pierre-yves.croix@courrier-ouest.com

Dimanche, CB va jouer à La Meilleraie, contre Fos, un match crucial pour son avenir en Jeep Élite. Au premier rang, Didier Barré suivra, comme toujours, ce match avec fervor. Peut-être même un peu plus que d'habitude, car le président choletais est en train de vivre ses dernières semaines à la tête de CB. Il s'en explique.

Qu'est-ce qui vous pousse à quitter, dans quelques semaines, vos fonctions de président ?

Didier Barré : « Ça n'a rien à voir avec le sportif. La raison unique et principale est professionnelle. Je n'arrive plus à concilier ma fonction de président avec mon activité (NDLR : il est propriétaire du Super-U de Chemillé). Président de Cholet Basket, c'est très chronophage, et mon travail passe quand même en premier : j'ai besoin de me reconcentrer dessus. »

Vous n'aviez peut-être pas mesuré, en 2015, la charge que représentait la fonction ?

« Si, bien sûr. Mais même si je ne l'avais pas dit à l'époque, j'avais déjà en tête de n'assurer qu'un mandat de trois ans (NDLR : Il avait pris la suite de Patrick Chiron en décembre 2015, et avait ensuite été réélu en décembre 2016) et de ne pas aller au-delà de décembre 2019. J'anticipe un peu, parce que je veux laisser la possibilité à mon successeur de construire, avec le coach, la future équipe. Il pourra écrire un nouveau projet et lancer une nouvelle dynamique. Arrêter en milieu de saison ne me semblait pas la meilleure chose à faire. »

Allez-vous demeurer au conseil d'administration ?

« Non. J'y suis depuis 2003, ça fait seize ans, d'autres personnes peuvent venir. Et je pense que ce n'est pas bien de rester administrateur quand on a été président. Je ne veux pas que ça soit un frein pour la nouvelle équipe. »

On vous verra toujours à La Meilleraie ?



Cholet, 16 avril 2019. Didier Barré va vivre dimanche son dernier match à domicile comme président.

Photo CD - Etienne LIZAMBARD

« Évidemment. Je n'abandonne pas le club, dont je vais rester l'un des partenaires. J'aime trop le club pour tout arrêter. »

Vous sentez-vous usé par les saisons difficiles qu'enchaîne le club ?

« Ce n'est pas facile à vivre, c'est certain, mais ce n'est pas le moteur de ma décision. Si j'avais eu des résultats sportifs, ça aurait été certainement plus agréable, mais ça ne m'aurait pas poussé à continuer. Il faut savoir laisser la place. »

Avez-vous des regrets sur certaines de vos décisions ?

« On a mis en place beaucoup de choses que je souhaitais, comme le « naming » du centre de formation, devenu Académie Gautier, avec des résultats probants. On voulait être le référent français au niveau des centres de formation, et je crois qu'on peut dire que c'est le cas. Il y a aussi le fait d'avoir attiré au club davantage de chefs d'entreprise du territoire. La déception, c'est évidemment le secteur sportif professionnel. Mais il faut aussi regarder nos moyens, même si je n'aime pas me cacher derrière le budget : on est quand même

l'un des plus petits de Pro A. »

Êtes-vous inquiet pour la suite, pour l'avenir du club ?

« Ça sera toujours compliqué de faire monter le budget, mais il y a encore des choses à faire, ce que je n'ai peut-être pas réussi. Il y a des idées qui germent, et je suis sûr que c'est possible de faire mieux encore. Mais ça ne sera jamais facile. »

Au niveau sportif, auriez-vous pu faire différemment ?

« Je n'ai pas de regret. Quand je suis arrivé, on souhaitait attirer un entraîneur référencé en Jeep Élite et on a réussi à faire venir Philippe (Hervé). Avec des résultats peut-être moyens, mais on a quand même fait l'année dernière la Leaders Cup. »

Vous avez souvent été en réaction, en faisant venir des joueurs en cours de saison. N'avez-vous pas manqué d'audace dans la constitution des effectifs de début de saison ?

« Je ne crois pas. Certains clubs, c'est vrai, pratiquent un peu moins le turn-over, mais globalement, tout le monde réajuste son effectif en cours d'année. Nous, c'est tous les ans, c'est vrai, mais c'est comme ça. »

Dans quelle situation financière allez-vous laisser le club ?

« Les finances du club sont saines. Il n'y a pas de problème. »

Dimanche, le club joue contre Fos une grande part de son maintien. Une relégation pourrait-elle remettre en cause votre décision ?

« Non. Ma décision est mûrement réfléchie, et je l'ai annoncée il y a déjà un moment au conseil d'administration. Évidemment, je souhaite que mon successeur prenne l'équipe en Jeep Élite. Et nous avons toujours les cartes en main. »

LA SUITE

Un nouveau président en juin

C'est en mars dernier que Didier Barré a annoncé sa décision au conseil d'administration de la Société anonyme sportive professionnelle (SASP) qui gère le club. Mais elle ne sera effective que début juin. Les dix membres (*) du conseil se réuniront alors pour élire l'un d'entre eux à la présidence. Même si Didier Barré assure que personne ne s'est encore positionné, le nom de Jérôme Mériçnac revient avec insistance parmi les futurs patrons possibles de

CB. Membre depuis 2014 du conseil d'administration, cet assureur choletais âgé de 52 ans aurait déjà été pressenti lors du remplacement de Patrick Chiron, en 2015.

(*) Didier Barré, Guy Baruzié, Jean-Pierre Chaillou, Jocelyn Denis, Pascal Dorizon, Alain Lafat, Jérôme Mériçnac, Sébastien Niedland, Etienne Rigaudeau et Gilles Roméo.

Didier Barré quitte la présidence de Cholet Basket

Le président de Cholet Basket, Didier Barré, a annoncé qu'il démissionnerait de son mandat à la fin du mois de juin. Un départ que le directeur du Super U de Chemillé justifie par des raisons professionnelles.

Pages Cholet



Georges Mesnager

Ouest France – Vendredi 10 mai 2019

Cholet : Barré va passer la main, Mérignac pressenti

Le président de Cholet Basket l'a annoncé hier dans les colonnes du *Courrier de l'Ouest*. À la tête du club depuis décembre 2015, Didier Barré ne briguera pas un nouveau mandat, pour des « **raisons professionnelles**. » Il a même choisi de passer la main dès ce mois de juin alors que son mandat devait s'achever en décembre, « **de façon à laisser toutes les cartes en main au futur président pour construire l'équipe avec le coach** », a-t-il confié hier.

Son successeur sera connu début juin. Le nom de Jérôme Mérignac (assureur, 52 ans) circule avec insistance. Celui-ci est membre du



Georges Mesnager

conseil d'administration depuis 2014. Retrouvez l'entretien de Didier Barré sur ouest-france.fr/cholet

Ouest France – Vendredi 10 mai 2019

Didier Barré : « Je quitterai la présidence en juin »

Cholet Basket. Comme révélé par *Le Courrier de l'Ouest*, Didier Barré quittera la présidence de CB en juin, six mois avant la fin programmée de son mandat. Et ce, pour des raisons professionnelles.

Entretien

Didier Barré, président de Cholet Basket et directeur de Super U à Chemillé.

Vous allez passer la main en fin de saison...

Oui. Mon mandat de trois ans devait s'achever en décembre 2019 et je ne souhaitais pas le renouveler parce que j'ai du mal à concilier ma vie professionnelle et le rôle de président qui prend beaucoup de temps. Et, plutôt que d'attendre décembre, je préférerais arrêter à la fin de l'année sportive de façon à laisser toutes les cartes en mains au futur président pour construire l'équipe avec le coach. Je quitterai donc la présidence en juin.

Ce rôle de président prenait-il plus de temps que vous ne l'imaginiez à la base ?

Oui. Disons que ça prend de plus en plus de temps. Et moi, j'ai aussi une entreprise à faire vivre. J'ai besoin d'être présent dans cette entreprise et là, ça ne devenait plus possible de concilier les deux. À un moment donné, il faut savoir être raisonnable et passer la main. Je pense avoir donné pas mal [à Cholet Basket] en étant administrateur depuis 2003 et depuis quatre ans comme président. Quand j'avais pris la présidence, je m'étais d'ailleurs dit qu'il ne fallait pas que je le fasse trop longtemps parce que j'estime que quand il y a une nouvelle équipe, ça amène toujours un dynamisme supplémentaire au club.

Quittez-vous également le conseil d'administration ?

Oui. D'une part, je pense qu'il y aura d'autres personnes qui pourront s'y impliquer. D'autre part, j'estime que ce n'est pas souhaitable qu'un ancien président reste dans le conseil d'administration. Je préfère partir et ne pas être un frein à ce qui peut se dire après, à ce qui peut faire évoluer le club.

Est-ce que les saisons difficiles – notamment celle-ci – que vit l'équipe professionnelle ont pesé dans votre décision ?

Non. C'est vrai que durant ma présidence, j'aurais préféré avoir une saison un peu plus tranquille sur le plan sportif. Maintenant, il y a eu d'autres satisfactions. Je sais que dans le sport, on ne peut pas toujours être en haut de l'affiche. J'aurais préféré, et



Didier Barré quittera la présidence de Cholet Basket en juin 2019.

CRÉDIT PHOTO : GEORGES MESNAGER

c'était dans mon projet, remonter le club pro à un niveau en adéquation avec ce que l'on en attendait et ce qu'en attendait le public.

Il y a eu pas mal de critiques liées aux résultats. Est-ce que ça vous a affecté ?

C'est toujours affectant quand on entend des critiques. Mais quand elles sont justifiées, à un moment donné, il faut aussi savoir les accepter. Franchement, ce n'est pas ça qui me fait arrêter. Quand j'ai pris la présidence en 2015, je m'étais donné au maximum jusqu'en juin 2020, donc j'arrête un peu avant pour des raisons professionnelles. Ce n'est pas le fait

des mauvais résultats de l'équipe pro. On avait également mis dans le projet que l'Académie Gautier redevienne la référence en France. C'est le cas puisque l'on a eu de très bons résultats en U17, U18 et Espoirs. Et on a mis en place une structure financière avec des chefs d'entreprise qui sont arrivés auprès du club, c'est aussi une satisfaction. Il ne faut pas regarder que la partie sportive, même si elle est la chose qui se voit le plus. Donc c'est normal que je sois critiqué là-dessus.

Vous évoquiez le côté financier. Quel est le bilan de CB territoire ?
On est plus de 50 chefs d'entreprise à

participer financièrement. On a réussi à faire une augmentation de capital en deux fois de 290 000 €.

Vous espériez plus...

Non. J'espérais que les chefs d'entreprise viennent, ce qui s'est passé, mais je ne m'attendais pas à autant. Donc c'est plutôt une satisfaction.

Géographiquement, d'où viennent ces entreprises ?

À 95 %, ce sont des gens du Choletais.

Est-ce compliqué d'aller démarcher plus loin, notamment les entreprises vendéennes ?

On en a quelques-unes. Mais elles ont d'autres priorités, parfois. Les gros groupes sont pas mal pris dans le milieu de la voile, ce n'est pas du tout le même budget que nous. Ce n'est pas compliqué d'être reçu mais ça l'est un peu plus d'être entendu pour qu'ils soient partenaires. Mais c'est le lot de tout club sportif. On a déjà un bon maillage d'entreprises du territoire : autour de 200 sont partenaires de CB, c'est déjà pas mal.

Le milieu de la voile est une forte concurrence en termes de partenariat. Pour vous, c'est une question de visibilité ?
C'est vrai que quand on est un spon-

sor principal sur un voilier, le voilier porte le nom. Mais ce n'est pas le même budget non plus. Le boulot est bien fait auprès des entreprises privées mais il faut continuer de le faire pour augmenter le budget [le budget de Cholet Basket s'élève à 4,2 millions d'euros, dont 500 000 € pour l'Académie].

Pour ce qui est de U, est-ce que votre départ va changer quelque chose en termes de sponsoring ?

Non. Ça ne remet pas du tout en cause le partenariat U auprès de Cholet Basket. Je continuerai à être partenaire, à titre personnel, et les magasins U du 49 également.

« U » restera sponsor maillot ?

Le contrat court jusqu'en 2021. Et j'aimerais qu'il aille au-delà si possible.

Sous votre présidence, fut aussi créé « Cœur rouge et blanc »...

C'est une autre satisfaction d'avoir amené les supporters dans cette association. J'aurais aimé avoir plus de monde encore mais on ne peut pas forcer les gens à aller. Il y a plus de 260 personnes qui se sont inscrites.

Revenons sur la saison en cours, vous aviez fait le choix de lancer Régis Boissié, jeune coach...

Je ne regrette pas du tout de lui avoir donné sa chance. Malheureusement, on a perdu pas mal de matches et il a eu des soucis perso. Il a préféré à un moment donné arrêter et on a fait le choix d'Erman Kunter après. Je n'ai aucun regret sur les choix de coach que j'ai pu faire durant ma présidence.

Depuis trois matches, l'équipe se donne pleinement, ce qui n'a pas semblé être toujours le cas chez certains joueurs...

On a vu un changement. C'est sûr que là, tout le monde est concerné. Est-ce qu'avant ce n'était pas le cas de certains ? Je ne sais pas. Je préfère analyser l'ensemble d'un groupe. Mais c'est vrai que là, même si on a perdu mardi, on sent que tout le monde se donne pour maintenir le club en Jeep Élite. Il ne faut pas se relâcher, il faut gagner dimanche face à Fos pour valider ce maintien. Même si la saison aura été laborieuse, l'essentiel serait alors acquis.

Emmanuel ESSEUL.

Ouest France – Vendredi 10 mai 2019

Le départ



CRÉDIT PHOTO : ARCHIVES GEORGES MESNAGER

Didier Barré quitte la présidence de Cholet Basket. Le président de Cholet Basket a annoncé qu'il démissionnera de son mandat à la fin du mois de juin. Un départ que le directeur du Super U de Chemillé justifie par des raisons professionnelles.

Ouest France – Dimanche 12 mai 2019